



# 谷原小だより 1月号

平成 29 年 1 月 10 日  
練馬区立谷原小学校  
校長 鈴木 英明

来年は60周年！式典は平成29年7月1日「谷原っ子 希望の道を 一歩ずつ」

## ★ 3 学期が始まりました

校長 鈴木 英明

新年明けましておめでとうございます。保護者・地域の皆様におかれましては穏やかに新年をお迎えられたこととお慶び申し上げます。今年のお正月は天気にも恵まれ、夕方になると三日月とともに宵の明星（金星）が輝いていました。1月2日、三日月に並んで輝く金星を眺めていると今年一年が希望に満ちた一年になるようにと願わずにはいられない気持ちとなりました。昨年は、本校の教育活動に対し、保護者や地域の皆様方には多大なるご支援、ご協力を賜り、誠にありがとうございました。

平成29年の十二支は酉（とり）です。酉はニワトリの事を指していますが、もともと酉という漢字は、酒つぼを意味していると言われて、収穫した果実が極限にまで熟し、そこから酒を作るという行為に由来していると言われています。他の十二支もそうなのですが、元々は動物とは無関係であり、漢字の音や成り立ちの似た身近な動物の漢字を当てているそうです。

つまり、物事が頂点にまで極まった状態が酉年であり、学問においても極め、成果につながる年と言われています。谷原小学校においても開校60周年を迎える平成29年です。学校としても、子供たちにしても運氣や情報を取り入れ、実りある1年にしたいものです。

さて、学校では本日3学期の始業式を迎えました。子供たちの元気な姿、そして、静粛に話を聞こうとする姿からは、今日からまとめの学期をがんばろうとする意欲が見られ、教職員一同、楽しみにしているところです。

「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」と言われるように3学期は短い期間となりますが、次の学年に向けて1年をまとめ、飛躍する時期です。ご家庭でも次のような観点で子供たち一人一人の成長を確かめ、次の学年へ向けての準備をする学期にしてほしいと思います。

- 学習についてです。
  - ・ 学習したことが確実に身に付いているでしょうか。
  - ・ 家庭学習などの習慣は付いたでしょうか。
- 心の成長についてです。
  - ・ 友達に優しくし、仲よく過ごせているでしょうか。
  - ・ 困っている人に親切にできたでしょうか。
  - ・ 周りや家族のこと考えて我慢ができるようになっているでしょうか。
- 目標をもつことについてです。
  - ・ 自分はこれが好きだというものでできたでしょうか。
  - ・ 自分はこれが得意だと思えるものができたでしょうか。
  - ・ 自分はこんなふうになりたいという目標がもてたでしょうか。

これまで以上に子どもたちの輝かしい未来と笑顔のため、教職員一同と共に頑張っていきたいと思います。地域の皆様、保護者の皆様どうぞ、本校の教育活動にご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

## 6年生より

6学年主任 野島 泰一

6年生は、12月に谷原っ子まつりで2クラスとも念願のお化け屋敷のお店を担当しました。1組は体育館で「泣け 叫べ そして迷え」、2組は理科室で「怖いかも・・・」というお店の名前で出店しました。本番前日には、両クラスとも急ピッチで準備を進めました。正直なところ、担任としては間に合うのか心配でやきもきした気分で見守りました。しかし、そこは最高学年。クラスで一丸となって準備が済み、本番では多くのお客さんに楽しんで（怖がって？）もらい、充実感を得ていました。担任がしたことといえば、必要な道具を準備し、安全面での配慮を欠かさないような指導をしたくらいです。子供たちの発想力と行動力には、今回も驚かされました。

年が明け、6年生にとっては人生のターニングポイントの1つとなる2017年。卒業に向けての取り組みも本格的になってきます。早く過ぎゆく時の流れに身を任せるのではなく、6年間の集大成を図れるような3学期にしたいと考えています。



## マラソン旬間

体育部担当 中野 拓郎

校庭の改修などで長い間行われていみせんでしたが、1月25日(水)から2月3日(金)までマラソン旬間となります。中休みに全校で校庭を走ります。

子供たちには「自分のペースで走る気持ちよさ」というものを味わわせたいと考えています。他の運動のように友達と競う楽しさもよいのですが、自分のペースで行うことができるのがマラソンのよいところです。

お正月の箱根駅伝や昨年のオリンピックなどで選手の走りをテレビなどで見ることはあると思いますが、いまいち速さが分からないのでは…と思いその速さを体育委員の子供と共に走って全校に体感させるような取り組みも考えています。子供たちが、自分から楽しんで、自分のペースで気持ちよく走れるよう取り組んでいきたいと思ひます。

保護者の皆様にお願ひです。

1・2年 6分 3・4年 7分 5・6年 8分間走る予定です。

- ① 動きやすい服装で来ること
- ② 朝ご飯をしっかりと食べること
- ③ 早寝、早起きをするこゝろ などをお願いいたします。

また、学校でも体調には留意し健康観察などで確認していきまゝすが、何か気になるこゝろや心配なこゝろがありましたら連絡帳にて担任までご連絡ください。また、体調がすぐれず見学をする場合も連絡帳にてお知らせください。

## 子供の話を聞く（保健室より）

養護教諭 押方 富子

保健室には、けがや体の不調の他に、さまざまな不安や人間関係のトラブルを抱えて来室する子がいます。そして多くの場合、そのつらさを「お腹が痛い」「気持ちが悪い」などの体の不調や「小さなけが」として訴えてきます。体のつらさに耳を傾けながら、肩をさすったり、お腹のマッサージをしたりしていると、子供は無意識に本音を言ったり、困っていることを話したりします。中には、たわいもない話をして「じゃ、行くか」とか「落ち着いた」と言って教室に向かいます。聞いてもらった心地よさが気持ちを切り替える力になるようです。

ただ『子供の話を聞く』側は大変で、時には胸が張り裂けそうになることがあります。それが可愛い我が子のことであったら尚更です。また、あまりの衝撃に心が乱れ感情が顔に出てしまうこともあります。

そんなときこそ冷静に話を聞くために、保健室で心がけていることがあります。

- ①この子は、『ただ話を聞いて欲しい』だけなのか
- ②この子は、話を聞いてもらい、『解決のためのアドバイスが欲しい』のか
- ③この子は、今『助けて欲しい』のか

を見極め、判断することです。これは、各家庭でも同じことだと思います。本当は①ただ黙って聞いて欲しかっただけなのに・・・大人（先生や親）が③助けようと出てしまうことがあります。そして、そんなことが続くと、子供は、本当に助けが必要な時に言い出せなくなってしまいます。

正しい判断をするためには、どんなに胸が張り裂けそうであったとしても、今、自分が選択したのは本当に子供のためになっているか。自分の気持ちを治めるために選択しなかったかと自問してみることが大切だと思います。

## 図書室より

図書館司書 福田 照美



**秋の読書旬間**（11/28～12/9）は、先生方・図書委員さんお薦め本コーナーから、指定した本を4冊読むとなんと、『図書委員さん手作りのブックカバーをプレゼント！』という素晴らしい企画で、連日図書室はにぎわいました。



また、給食の放送時間に、図書委員が順番に読み聞かせも行いました。思わずスプーンを持つ手が止まった子もいるのではないのでしょうか。

さらに、図書の授業の時間は、今回は、各学年に相応なテーマでアニメーションを行いました。教科書の単元や図書室の本から引用したもの、カードを作り、授業させて頂きましたが、どうでしたでしょうか！？

インターネット等で調べれば簡単な時世になっていますが、本棚を眺めて本を探す、ページをめくって調べて見つける喜び、本を抱えて空想にふける時間をもつことをぜひ続けていきたいと思っています。

# 1月の予定

日	曜	予定
1	日	元日
5		
6	金	冬季休業日終
7	土	
8	日	
9	月	成人の日
10	火	3学期始業式 給食始 安全指導 計測2年
11	水	委員会⑩ 計測3年 席書会56年
12	木	計測1年 席書会34年 ドラムスチック体験くすのき
13	金	健康の日 避難訓練 計測4年
14	土	学校公開⑦ もちつき集会 美化日 校内書き初め展
15	日	
16	月	クラブ⑫ 計測5年
17	火	ベジフルセンター見学3年 計測6年
18	水	
19	木	音楽部研究授業5校時後藤教諭
20	金	社会科見学6年
21	土	連合図工展始
22	日	
23	月	クラブ⑬ 馬頭琴2年 ひかり幼稚園交流会1年
24	火	校内書き初め展終 くすのき図工展見学
25	水	マラソン旬間 校内研究のため4時間授業 研究授業5-3伊藤学級
26	木	連合図工展終
27	金	
28	土	連合書写展
29	日	連合書写展
30	月	委員会⑩
31	火	谷原・高野台保育園交流会1年 (2月3日まで)

## 書き初め展について

国語部 永瀬 裕子

今年も、校内書き初め展を行います。  
ねらいは、次の3点です。

- ・日頃の書写学習の成果の発表の場とする。
- ・書き初め展を通して、我が国の伝統的な文化に対する理解を深める。
- ・互いの作品を鑑賞し合うことを通して、書写に対する興味関心を深める。

ねらいの達成を目指して指導を行ってきました。子供たちが、一生懸命練習した成果をぜひ見にいらしてください。

展示期間は、平成29年1月14日(土)～1月23日(月)です。展示場所につきましては、「校内書き初め展の開催について」のプリントを出させていただきましたので、そちらをご覧ください。

また、練馬区連合書き初め展(1月28日(土)～29日(日))の方にも、ぜひ足を運んでいただき、ご鑑賞ください。

\*席書会で書いた作品の中から、選出された作品を出品します。

## ○もちつき集会について

谷原小学校校区委員会によるもちつき集会が1月14日(土) 出会いの路で行われます。予定時間は下表の通りです。当日は出来上がった餅を教室で食べますので「箸」と「水筒(中は水かお茶)」を持たせてください。

時 間	学 年
9:40～	1-4、6年
10:05～	1-1+くすのきA、1-2+くすのきB、1-3+くすのきC
10:30～	3年
10:55～	5年
11:20～	*2年(A、B、C)
11:45～	4年

\*3つの日で体験します。2年生とくすのき学級は全体を3グループに分けてもちつき体験します。